

Escala Crítica/Columna diaria

- *Buscan los minipartidos abanderados externos para 2012
- * Los votos que ganan PT y Convergencia los pierde PRD
- *Inundaciones: la necesidad de una información a tiempo

Víctor M. Sámano Labastida

UNOS por necesidad otros por estatutos. Unos por cálculo político otros por convicción democrática –los menos- pero los partidos se están abriendo a las “candidaturas externas”. Algunos las llaman “candidaturas ciudadanas”. Sobre todo pequeños partidos como PVEM, Del Trabajo, ex Convergencia y Nueva Alianza, saldrán a buscar aspirantes entre quienes no militan en sus filas. Por lo general estos partidos no alcanzan a cubrir ni la mitad de las casillas con sus representantes.

Esto sucede en todo el país, no sólo en Tabasco. Aunque hay lugares en los que incluso el PAN y el PRD padecen escasez de militantes, por tener concentrada su fuerza por regiones. Sólo el PRI, producto de más de 80 años en el ejercicio del poder (nació con el poder), tiene una presencia territorial más amplia. No es casual que el tricolor sólo excepcionalmente postule a un “candidato externo” o a un militante proveniente de otro partido.

EL FIN DE semana pasado Alberto Anaya, coordinador nacional del Partido del Trabajo, ratificó una política mantenida por su instituto: abrirá las candidaturas a no militantes. Sólo con la condición de que apoyen “las mejores causas”. También, hay que decirlo, padece una escasez de militantes. Algo parecido le ocurre a Convergencia –ahora Movimiento Ciudadano-, que en Tabasco carece de registro estatal. El Panal tampoco lo tiene, pero cuenta por lo menos con un diputado producto de su alianza con el PRI.

Anaya, para quien no hay duda que el abanderado de su partido a la Presidencia será Andrés Manuel López Obrador, espera tener candidaturas

comunes con el PRD, su socio mayoritario. De hecho, comenzaron a ser “palomeados” los aspirantes que propondrán junto con el Movimiento de Regeneración Nacional (Morena) y con los ex convergentes. Actualmente se confeccionan las listas para las diputaciones federales, el Senado, las alcaldías y las diputaciones locales en estados donde haya elecciones concurrentes.

El dilema es para el PRD, porque en esta nueva alianza –donde Morena tiene un peso decisivo- muchos de sus votos tradicionales de militantes y simpatizantes quedarán repartidos. Como la nueva ley electoral ya no permite la asignación por acuerdos internos de la votación obtenida, cada partido deberá tratar de llevar a su logotipo el sufragio por un candidato determinado.

No es poco lo que se juegan: el registro y el monto de las prerrogativas (dinero) oficiales. En

el caso del PRD es claro que los partidos de izquierda, pequeños, crecerán sacrificando los porcentajes históricos de los solaztequistas. Dicho en otras palabras, lo que pierde uno lo ganarán los otros. De esto ya tuvimos un adelanto en el 2009.

Hasta antes de este fenómeno, el PRD ganaba en votos los que perdía el PRI. Por lo menos en Tabasco. Ahora, el 2012 será una incógnita por dos razones, según este columnista: primero habrá que observar hacia dónde se dirigen las simpatías lopezobradoristas y de Morena. Sin duda que irán a la coalición, pero ¿a cuál de los partidos en la boleta? ¿Al PRD, PT o MC?

Segundo, el sentido del voto que vaya del PRI al PRD y viceversa, o al PAN en muy remoto caso, dependerá del candidato.

Si en el PRD es un abanderado con influencia priísta, como Arturo Muñoz, una eventual fuga de votos del tricolor beneficiará al PRD y en menor medida a ex Convergencia. Si la candidatura solaztequista recae en Rosalinda López o en Adán Augusto, es posible que sean los “votos sin partido” los que pesen. Si los votos del PRD se fueran al PRI...en fin, son conjeturas.

INFORMACIÓN NECESARIA

MUY DIFÍCIL separar la entrega de apoyos a damnificados de la precampaña electoral para la contienda del 2012. Se ha vuelto común que los aspirantes aparezcan en fotografías entregando una despensa, mojándose los pantalones o exponiéndose a un resbalón en terreno lodoso. Escuchamos voces para no usar como promoción el desastre, pero ¿quién se resiste a sus 15 minutos de fama? Por lo menos habrá que esperar que el auxilio llegue a tiempo y sea efectivo.

Como usted sabe, han sido abiertos varios centros de acopio y ayuda. Algunos independientes otros intencionados; acuda a quien más confianza le tenga pero no se abstenga de solidarizarse. Aunque también es importante programar el abasto porque todavía quedan por lo menos unas seis semanas de emergencia y riesgo por la confluencia de las temporadas de huracanes y frentes fríos.

Por cierto que, me comentan algunos lectores, bueno sería que quienes han sido beneficiados con los contratos por las obras y acciones contra inundaciones hicieran un esfuerzo especial para compensar en algo los beneficios que las situaciones de desastre significan para un sector de los inversionistas. De la misma forma que, como lo advertía este diario en su edición del sábado, debe combatirse la especulación en comercios y grandes corporativos que ya de por sí se benefician de la alta demanda de productos en épocas de catástrofes.

Por otra parte, muy activo ha estado el vocero de la Conagua, Gilberto Segovia, contestando las preguntas que los usuarios de las redes hacen a su cuenta en Facebook. Entre el sábado y el domingo abundaron las inquietudes sobre zonas específicas. Así, por ejemplo, explicó que los sistemas lagunares como el de Parrilla hasta Ixtacomitán tendían a subir por los escurrimientos en esa zona y por los ríos La Sierra, Pichucalco y Viejo Mezcalapa, que sólo tiene como salida el Grijalva (bajo).

Reiteró que la zona protegida de Villahermosa está segura. “Lo más complicado seguía

SOBRAN CANDIDATOS A UNOS PARTIDOS, A OTROS LES FALTAN

Escrito por Editor

Lunes, 24 de Octubre de 2011 11:31 -

siendo hacia las subregiones de los Ríos y Pantanos”.

AL MARGEN

AL PARECER siempre sí vendrá Manlio Fabio Beltrones al informe da Francisco Herrera; ambos senadores, unos aspirante a la candidatura a la Presidencia, otro pretendiente a la postulación para el gobierno estatal. Los dos del PRI. Beltrones tiene que competir contra uno solo, Enrique Peña Nieto, en cambio Herrera observa una larga lista de unos doce contendientes dentro de su partido. El informe del ex alcalde de Centla estaba programado para el sábado 22 y se pospuso para el martes 25. (vmsamano@yahoo.com.mx)